

会議録

会議の名称	本庄市スポーツ推進審議会
開催日時	令和6年8月5日(月) 午前・ <input type="checkbox"/> 午後 13時30分から 午前・ <input type="checkbox"/> 午後 15時00分まで
開催場所	本庄市役所5階 502会議室
出席者	下野戸教育長 (委員) 門倉委員、岩崎委員、井上委員、高橋委員、杉山委員、森村委員、坂上委員、高月委員、上原委員 (事務局) 笠原事務局長、折茂課長、新井課長補佐、飛田主査、伊平専門員、亀井主事補
欠席者	(委員) 栗田委員、新井委員
議題 (次第)	(1) 令和5年度事業報告及び体育施設の利用状況等について (2) 令和6年度社会体育事業について
配付資料	<ul style="list-style-type: none"> ・本庄市スポーツ推進審議会次第 ・本庄市スポーツ推進審議会名簿(資料1) ・本庄市スポーツ推進審議会設置条例(資料2) ・本庄市スポーツ推進審議会規則(資料3) ・本庄市スポーツ推進審議会の会議の運営に関する事項について(資料4) ・令和5年度実施 主な修繕及び工事一覧 ・令和6度実施予定 主な工事一覧 ・令和6年度本庄市社会体育の概要 ・令和6年度本庄市の教育
その他特記事項	
主管課	教育委員会 スポーツ推進課

会議の経過

発言者

発言内容・決定事項等

折茂課長

それでは、ご案内の時間となりましたので、令和5年度本庄市スポーツ推進審議会を次第に基づきまして始めさせていただきます。本日の司会を務めますスポーツ推進課長の折茂と申します。よろしくお願ひいたします。

折茂課長	<p>次に、次第2委嘱状の交付でございます。交付につきましては、下野戸教育長より行います。交付者が皆様のところに伺いますので、お名前をお呼びいたしましたらその場でご起立をお願いいたします。</p> <p>(委嘱状交付)</p> <p>なお、栗田弘志委員、新井義一委員におかれましては、本日、欠席のご連絡をいただいております。</p>
折茂課長	<p>以上をもちまして、委嘱状の交付を終わらせていただきます。</p> <p>ここで本日の審議会についてご報告いたします。本庄市スポーツ推進審議会設置条例第8条第1項の規定により、会議の開催においては過半数の出席が必要なところ、委員11名中9名の出席がございますので、本日の会議は成立しております。なお、本日の会議につきましては、資料3本庄市スポーツ推進審議会規則第5条のとおり、発言者を明記した会議録を市ホームページで公表いたしますので、予めご了承いただきますようお願いいたします。続きまして、次第3あいさつですが、下野戸教育長からご挨拶を申し上げます。</p>
下野戸教育長	<p>本日は、令和6年度本庄市スポーツ推進審議会開催のご案内をさせていただきましたところ、公私共に大変お忙しい折、出席いただき誠にありがとうございます。本年は、2年に1度の改選の年であり、この度、様々な団体からご推薦いただきました10名の方々、そして一般公募により申し込みいただきました1名の方の委嘱をさせていただく運びとなりました。任期は、令和8年6月30日までとなりますがよろしくお願いします。今、毎日のようにオリンピックの話題で持ちきりでございます。3年前の東京オリンピックは、無観客など歴史にないようなオリンピックでしたが、今回は大勢の観客が見守る中競技が行われています。オリンピックなど大きな大会があると新しいスポーツを始めたいということが世の中に起こってくるのかなと思います。本市では市民一人1スポーツをテーマに掲げ、市民一人ひとりの健康増進を図るとともに、生涯スポーツの推進に努めているところでございます。今後も市民ニーズに応えるため、スポーツイベントや教室を実施すると共に、体育施設の充実や利用の促進を図って参りたいと考えております。本日は、委員の皆さんに体育行政における事項につきましてご意見等を頂戴するとともに、本市におけるスポーツ推進の発展にご協力いただきますようお願い申し上げまして、ご挨拶とさ</p>

様式

	せていただきます。
折茂課長	<p>ありがとうございました。続きまして次第4会長及び副会長の選出でございます。改選後初めての会議でございますので、条例第5条第1項に従い、会長及び副会長を委員の互選により定めていただきたくお願い申し上げます。まず、互選に先立ちまして、委員の皆様から自己紹介をいただければと思います。それでは名簿順で門倉委員からお願ひいたします。</p> <p>(委員自己紹介)</p>
折茂課長	<p>ありがとうございました。ここで、事務局につきましても自己紹介させていただきます。</p> <p>(事務局職員 自己紹介)</p> <p>それでは、会長及び副会長の選出につきましては、議長として下野戸教育長にお願いしたいと存じます。</p>
下野戸教育長	<p>それでは、会長選出については私の方で進めさせていただきます。先ほど事務局から説明がありましたように、条例により委員の互選をもって定めるとの規定がございます。自薦、他薦ございますでしょうか。</p>
岩崎委員	<p>会長には、今までご尽力いただいております門倉委員に、引き続きお願いしたいと考え推薦いたします。</p>
下野戸教育長	<p>会長に門倉委員を推薦するご発言がありましたが、他の委員の皆様のご意見はいかがでしょうか。無いようであれば、拍手をもってご承認いただきますようお願いいたします。</p> <p>(承認)</p>
下野戸教育長	<p>委員の皆様に、門倉委員を会長とすることでご承認いただきましたので、会長をお願いしたいと思います。門倉会長におかれましては、会長席にご移動をお願いいたします。会長が決定いたしましたので、これで議長の座をおろさせて頂きます。</p>
折茂課長	<p>ありがとうございます。それでは、門倉会長にご挨拶を頂きたいと思います。</p>
門倉会長	<p>2期目の会長となります。一生懸命頑張りますのでよろしくお願いします。</p>
折茂課長	<p>ありがとうございます。会長が決定いたしましたので、以降、副会長の選出につきましては、会長によりお願ひいたします。</p>
門倉会長	<p>それでは、副会長の選任をいたします。自薦、他薦ございますで</p>

様式

	しょうか。
岩崎委員	副会長には、スポーツ推進委員でご尽力されている杉山委員を推薦します。
門倉会長	副会長に杉山委員を推薦するご発言がありましたが、他の委員の皆様のご意見はいかがでしょうか。無いようであれば、拍手をもってご承認いただきますようお願ひいたします。 (承認)
門倉会長	委員の皆様にご承認いただきましたので、杉山委員に副会長をお願いいたします。杉山副会長は、前方、副会長席にご移動をお願いいたします。
折茂課長	ありがとうございました。それでは杉山副会長にご挨拶を賜りたいと思います。
杉山副会長	スポーツ推進委員協議会長として選出されています副会長の立場に則った形で審議を進めさせていただきたいと思います。たくさんのご意見をお願いします。
折茂課長	ありがとうございました。下野戸教育長におかれましては、所用がございますので、ここで退席させていただきます。
折茂課長	ここで、本日の資料について確認させていただきます。 次第としてA4サイズのもの1枚、資料1本庄市スポーツ推進審議会委員名簿 A4で1枚、資料2本庄市スポーツ推進審議会設置条例 A4両面印刷で1枚、資料3本庄市スポーツ推進審議会規則 A4両面印刷で1枚、資料4本庄市スポーツ推進審議会の会議の運営に関する事項について A4で1枚、A4カラー刷り3枚を綴じてあるもので、令和5年度実施 主な修繕及び工事一覧が2枚、令和6年度実施予定 主な工事一覧 1枚、令和6年度本庄市社会体育の概要、令和6年度本庄市の教育です。 不足書類はございますでしょうか。
折茂課長	ご確認ありがとうございました。続いて、次第5議事でございます。議事の進行につきましては、条例第5条第2項の規定により会長にお願いいたします。
門倉会長	それでは議事を進めて参ります。本日の議事は、報告事項2件でございます。1点目、令和5年度事業報告及び体育施設の利用状況等について事務局より説明をお願いします。
新井課長補佐	スポーツ推進係の新井と申します。それでは令和5年度事業報

告を申し上げます。はじめに私から、スポーツ推進事業についてご報告申し上げた後、引き続き庶務係の飛田より体育施設の利用状況等のご報告をさせていただきますのでよろしくお願いします。

スポーツ推進事業につきましては、本庄市のスローガンである市民一人1スポーツの実現を目指に、市民の健康保持や増進、体力の維持向上に役立つよう、誰もが気軽に参加できるスポーツ・レクリエーション教室や大会を実施しております。それでは資料の説明に移ります。本庄市社会体育の概要の19ページ開催事業の概要（令和5年度）をご覧ください。初めに、教育委員会主催事業といたしまして、電車でハイキング in 寄居をはじめ6事業を開催し、1,595人の参加がありました。1番下本庄オータムウォーク2023は、9月から11月の3か月間に参加者が自分で目標を決めて歩いていただき、その結果を記録シートに記入してもらうもので、記録シートを提出していただいた方の中から抽選で本庄餅を使った景品などをプレゼントしました。次に、交付金による開催事業ですが、名称を変更して開催された第26回本庄こだま千本桜マラソン大会に対し150万円の交付金を交付しました。満開の桜のもと、市内外から1,718人の参加がありました。次のスポレクフェスタ2023に対しては350万円の交付金を交付しました。会場を本庄総合公園エリア、若泉運動公園エリア、タカラハシソースエコーピアの3箇所で開催し、延べ4,800の方に各種スポーツ・レクリエーションの体験を楽しんでいただきました。次に、教育委員会主催教室といたしましては、ファミリーバドミントン教室をはじめ11教室を開催し、503人の参加がありました。下から3行目障がい者スポーツ体験教室では、サッカー元

日本代表の北澤 豪さんやブラインドサッカー選手の皆様を講師に招いて、旭小学校の児童がブラインドサッカーの体験を行いました。続きまして、20ページをご覧ください。初めに、交付金によるスポーツ協会教室といたしましては卓球教室をはじめ17教室を開催し、1,170人の参加がありました。次に、交付金によるレクリエーション協会教室といたしましては、グラウンドゴルフ教室をはじめ9教室を開催し、516人の参加がありました。なお、1教室あたり3万円の交付金を交付しております。私からは以上でございます。

庶務係の飛田と申します。よろしくお願ひいたします。私からは、体育施設の利用状況等について説明・報告させていただきま

飛田主査

す。資料につきましては、本庄市社会体育の概要 21 ページ以降となります。21 ページから 24 ページまでが、一般の方にご利用いただぐ目的で市が設置しました社会体育施設の利用状況です。続いて、25 ページから 27 ページが学校体育施設開放事業で市民を中心とした団体の皆さまにご利用いただいている学校体育施設の利用状況となります。令和 4 年度の社会体育施設と学校体育施設を合算した体育施設の利用者数は合計 513,209 人でしたが、令和 5 年度は 540,627 人で約 27,500 人、約 5% の増加となっています。参考までに新型コロナウィルスの影響の少なかつた令和元年度の利用者数が合計約 600,000 人でしたので、9割まで回復している状況です。年を追う毎に右肩上がりで利用者が増えている施設が大半を占めています。続きまして、体育施設の昨年度の整備につきまして報告させていただきます。別に配布しております令和 5 年度実施 主な修繕及び工事一覧を御覧下さい。まずは修繕からご説明させていただきます。修繕につきましては、代表的なものを 3 つご紹介いたします。まずは、

- (1) ケイアイスタジアム夜間照明塔上分電盤修…4,928,000 円
 - (2) 若泉運動公園運動場第 2 グラウンド D コートバックネット張替修繕…429,000 円
 - (3) 児玉総合運動公園グラウンド内倉庫雨漏り修繕…498,000 円
- となります。金額については記載のとおりです。

(1) をご覧下さい。ケイアイスタジアムには夜間照明が 6 基ありますが、そのうち三塁側後方の照明塔の照明につながる分電盤に落雷しています。(3) の写真をご覧ください。こちらは、激しい風雨の際に焼損しました。このため、分電盤及びそれに繋がる配線等の修繕を実施しました。続きまして、工事に参ります。2 ページをご覧ください。

- (1) カミケンシルクドーム空調設備更新工事…92,517,700 円
 - (2) カミケンシルクドーム屋根内樋防水改修工事…7,150,000 円
 - (3) 児玉総合公園体育館屋上防水改修工事…15,048,000 円
- (1) のカミケンシルクドーム空調設備更新工事からご説明いたします。当該施設の空調設備は経年劣化による不具合が発生しておりました。当該施設が指定避難所となっていることもあり、この度の改修工事を機に、動力源を電気単独方式から電気とガスの 2 方式へ変更し、停電時にも自立運転可能な空調システムに更新いたしました。併せて、経年劣化しているファンコイルユニットや中央監視盤等の機器も更新しました。(2) はカミケンシルクドームの屋根樋の補修工事になります。当該施設は大雨の際に時折雨漏

りが発生しており、その原因である経年劣化した屋根内樋の防水改修工事を実施したものです。(3)は児玉総合公園体育館、通称タカハシソースエコーピアの陸屋根の防水改修工事となります。雨漏りの原因となる陸屋根のクラックを対象として、防水改修工事を実施しました。工事内容は、ウレタン防水材を塗り重ねるウレタン塗膜防水や防水シートの張替をしております。この他、児玉工業団地遊水池内グラウンドの浄化槽を撤去し、公共下水道に接続を切り替える工事を実施しております。令和5年度の体育施設の利用状況と施設整備に関する説明・報告は以上となります。

門倉会長 令和5年度事業報告及び体育施設の利用状況等について、説明がありましたら、ご意見、質問等がございましたらお願ひいたします。

上原委員 丁寧な説明をありがとうございます。今は熱中症アラートが発令すると部活が出来ない状況ですので、子どもたちの体力の向上やスポーツ技能の向上について、現場で教えている側としては大変な状況にあります。夏休み中なども計画の半分もできるかどうかという状況です。市内中学校の体育館のエアコン設置はどうなっているか教えてください。また、武道館、カミケンシルクドーム、タカハシソースエコーピアのエアコンの設置状況はどうなっていますか。

門倉会長 公表可能な範囲で構わないので説明をお願いします。

新井課長補佐 カミケンシルクドームとタカハシソースエコーピアはエアコンが設置されています。小中学校の体育館はまだ設置されていません。

笠原事務局長 今後の中学校体育館のエアコン設置のスケジュールを説明いたします。6月の令和6年第2回定例会で市内4つの中学校体育館にエアコンを設置するための実施設計業務委託料の予算を計上しました。令和7年度工事をし、令和8年度の夏にはエアコンが稼働できるというスケジュールで考えています。

門倉会長 武道館はまだですか。

新井課長補佐 事業化には至っていません。

武道館は、スポットクーラーが1階、2階に各1台設置されています。

飛田主査 武道館は、今年度外壁と屋根の工事を予定しています。屋根に遮熱製のある塗料を使用します。

上原委員 小学校は今後合併の話と絡んでくると思いますが、体育館のエアコン設置についてどうなりますか。

様 式

笠原事務局長	<p>小学校のエアコンの設置予定ということですが、中学校体育館は指定避難所になっていることと、部活動で使うことから教育環境の向上ということで、まずは中学校体育館のエアコンを設置するための実施設計委託料を計上しました。</p> <p>小学校については、現在市内小学校の適正な学校規模、訂正な配置ということで統合等の検討が進んでいます。現在市民の皆様に、小学校の統合を含めた公共施設の見直しの説明会を行っています。小学校については、中学校体育館のエアコンが令和8年度から稼働予定ですので、中学校体育館でのエアコンの効果の検証や小学校の統合関係の推移を見つつ、併せて財源の研究も含め進めていきたいと考えています。</p>
門倉会長	<p>ありがとうございました。事務局は、ただ今の意見について十分に参照されるようお願いします。続きまして、2点目令和6年度社会体育事業について、事務局から説明をお願いします。</p>
新井課長補佐	<p>令和6年度社会体育事業について説明させていただきます。先ほどと同様に私から事業計画についてご説明申し上げた後に、庶務係の飛田より続けてご説明申し上げます。それでは、本庄市社会体育の概要の5ページをご覧ください。令和6年度スポーツ教室スケジュールですが、すでに開催された教室もありますが、スポーツ協会主催教室として太極拳教室をはじめ20教室、レクリエーション協会主催教室としてグラウンドゴルフ教室をはじめ8教室、教育委員会主催教室としてファミリーバドミントン教室をはじめ5教室を予定しております。続きまして、6ページをご覧ください。令和6年度スポーツ大会・イベントスケジュールですが、スポーツ協会主催大会として春季市民テニス大会をはじめ23大会が予定されております。7ページに移りましてレクリエーション協会主催大会等として市民ウォーキング講習会をはじめ5大会等、教育委員会主催イベントとして初夏のニュースポーツフェスタをはじめ7イベント、この中で10月20日に開催を予定しておりますニュースポーツフェスタは、昨年度に引き続き、障害福祉課主催のふれ愛祭と同時開催する予定となっております。その他事業としてイースタンリーグ公式戦以下4イベントが開催予定となっております。以上が、令和6年度スポーツ推進事業計画となります。なお、その他として、本庄市が推奨しているものに、市民の皆様が気軽に費用をかけずに行えるスポーツとしてウォーキングがあります。市内各施設で配布している本庄ウォーキングマップは多くの方に手に取ってもらっている状況であり、市民の皆様に様々なウォーキングコースを提案することにより、歴</p>

	史や文化、身近な自然など地域の魅力を再発見できる良い機会としていただけだと考えております。私からは以上でございます。
飛田主査	<p>続きまして、令和6年度に実施する大規模な工事について紹介いたします。3ページをご覧ください。まず、(1) のカミケンシルクドーム空調設備更新Ⅱ期工事ですが、工事内容は一番広い競技面であるアリーナ系統のエアハンドリングユニットのオーバーホールと会議室や多目的室のアリーナ以外の系統のファンコイルユニットの更新となります。エアハンドリングユニットとは、建物内を循環した空気を回収するとともに建物外の外気を取り込みフィルターで浄化した後、熱交換器で熱処理を行い、加湿器で空気の湿度を調整し、送風機で清浄な空気を供給する設備です。平面図の右側の黄色い斜線部に設置されています。本工事では、一つ一つの部品を分解・点検し、必要な洗浄や修理、部品交換などの処置を行います。また、ファンコイルユニットは、送風機とコイルが一緒になっており、室内から空気を吸い込み、エアーフィルタで塵等を取り除き、コイル状の熱交換器で温度を調整し、送風機で室内に戻す装置です。図面でいうと赤く着色された37箇所に設置されているファンコイルユニットを更新します。青く着色されたところは令和2年度に施工されています。続きまして、(2) の若泉運動公園武道館の屋根と外壁の改修工事です。武道館は昭和61年に建設されて以来、大規模な改修を実施しておりません。現状は図面一番右ですが、外壁にクラックが目立ち、真ん中の図面ですが、雨樋も劣化しています。今回の工事で、外壁にはクラック箇所に樹脂を注入する補修やシーリング材の打ち替え・塗装・防水処理等をおこない、屋根にはシーリング材の打ち替えとウレタン塗膜防水を施工します。以上が今年度の施設の整備等の説明となり、私からの説明は以上となります。</p>
門倉会長	(2) 令和6年度社会体育事業について、説明がありました、ご意見、質問等がございましたらお願ひいたします。令和6年度のみならず、今後どうなるかという質問でも結構です。
杉山委員	わかる範囲でよいので教えてください。1点は、学校には屋外の夜間照明塔があり、サッカーやソフトボールなどの団体競技をしています。LED化の計画はありますか。2点目としては、ケイアイスタジアムの外トイレの照明スイッチがわかりにくいということです。千本桜マラソンや元旦マラソンで早朝トイレを使用する時、スイッチの位置がわかりにくいので人感センサーに変えられませんか。検討をお願いします。

様 式

折茂課長	各学校の夜間照明のLED化については、学校規模の適正化も関係しますので具体化はしていません。夜間照明の状況は当課も把握しており、具合が悪いところは入れ替えなければいけないと考えています。ケイアイアスタジアムの外トイレについては、電球の取替だけですむのか工事が必要なのかも含めて確認し、利用者が使いやすいようにしていきたいと考えています。
門倉会長	各団体で情報をお持ちであれば、情報を挙げてください。
高月委員	体育館を社会体育で貸し出していますが、藤田小学校と仁手小学校の体育館には内トイレがありません。外トイレを使用しますが、夜、外トイレに行くまでに小さいお子様など大変だと聞いています。先々の学校規模の適正化も加味しながらも改善していただければと思います。
笠原事務局長	外トイレに行くまでに通路が暗いというお話だと思います。体育館内にトイレがある学校とない学校があります。内トイレがない学校は5校あります。学校開放で夜間に外トイレに行くまでの間の照明の関係で危険が生じる状況ならば改善しなければいけないと考えています。トイレに対しては色々要望・質問をいただいているところです。器具破損や不具合は施設を適切に維持する観点から修繕を行っていきますのでご理解をお願いします。
門倉会長	他に何かありますか。
上原委員	市は市民1スポーツを進めています。旧県立児玉高校のグラウンド・体育館・校舎などの施設は今は県の施設です。過去文化会館が県から市に所有が移りました。将来のことは私にはわかりませんが、旧児玉高校の敷地は体育・スポーツの観点からみるととても魅力的です。ここに合併した小学校をという話がでてくるとしたら仕方はありませんが、小学校が統合したら各小学校の体育館などが空くと思います。各スポーツ団体は今、部活動の地域スポーツクラブ活動移行などで過渡期です。社会体育と学校とが右往左往しながらどうやって地域型スポーツを進めていくか様々な意見があります。部活動は嘉納治五郎さんが進めてきた長年の歴史と伝統と色々な柵の中培ってきたものをやっていて現在に至っています。本庄・児玉地域の現存の施設とこれから施設をどうしていくか伺いたい。場所と指導者とやる人の3つが揃わないとスポーツはなりたちません。旧県立児玉高校のグラウンド・テニスコート、武道場、体育館等は魅力的な施設なのでどう考えていますか。また、小学校合併後、空いた小学校などの施設をどうするか伺いたい。

笠原事務局長

旧児玉高校の施設からご説明します。今、学校施設を含む公共施設の見直しの説明会の中で説明させていただいているが、児玉地域の児玉小、金屋小、秋平小、共和小、本泉小も含めてですが、学校規模の適正化を図るということで、令和18年度に学校規模の適正化、いわば統合するという案を説明しています。2つ案がありますが、1つは現在の児玉小を増築して統合した新たな小学校を設置するという案で、もう1つは旧児玉高校の跡地に新たに統合する小学校を整備するという案です。旧児玉高校は、建物も用地も県の所有で、市の所有ではないので県から譲ってもらえるなら移設も考えられます。説明会の中で、児玉中も近いし4校一緒に旧児玉高校に新たに設置した方がよいという意見もいただいているが、県から譲ってもらう前にこちらに統合するという案は提示できないので、2つの案を市民に説明しています。今後、県が旧児玉高校の跡地を市に譲ってくれるという方向性がでれば、もう一段階上の検討に入ります。統合が進んだ後、使用されなくなった小学校をどうするのかというご質問ですが、小学校ごとに事情が違います。本庄地域の藤田小、仁手小、旭小はいずれも近くに公民館があり全て古く更新の時期を迎えていました。統合が進んだ後、空いた学校用地に公民館機能を移設し地域コミュニティを確保するという案で説明しています。体育館は避難所として残します。児玉地域の小学校は統合先が決まっていないため、統合後となる小学校の扱いは継続検討ということで進めています。児玉地域の金屋小は道路を挟んで南にセルディやエコーピアなど大きな施設があります。児玉小は比較的まちなかにあるので、児玉総合支所や児玉中のなどの公共施設がやや徒歩圏内にあり状況が他の3校と違うので今の時点では継続検討ということで進めます。部活の地域移行については、門倉会長からも度々議会の一般質問をいただいておりますが、なかなか進んでいないのが正直なところです。上原委員のおっしゃるように、場所、人、指導者が大きな要件になっています。現時点の考えでは、来年度県国の補助金を活用し試行していきたいと考えています。補助金の関係や予算も伴うので来年度考えているというレベルで具体的に予算措置しているわけではないので、少しずつ進めていきたいと考えています。組織としては、令和6年3月に協議会を設置し、今年度8月以降に第2回目の協議会を開催し、来年度どうするかなどを委員の皆様に相談していきたいと考えています。なかなか一気に進まいことは承知していますが、少しずつでも進めていきたいと考えています。

上原委員	本庄市の教育、33p、34pの児童生徒数をみるとかなり減っています。今後増加する見込みは少ないと思います。今までやっていた部活が将来的に中学校で成立しなくなるようなところもあると思います。私は体操協会に勤めていますが、体操をやりたいという子供は現実的にどこにいけばいいかというと、県立本庄高校、本庄南中、児玉中の体育館しかありません。他はマットや跳び箱はあります BUT 専門的にやりたいといえばこの3校しかありません。3校は今まで市で器具をそろえてくれて体操ができる環境があります。今、部活や地域移行を考えていたいきなり地域移行といわれてもどこでやるのとなった時、体操はこの3校しかありません。全体を考えるとバレー、ボーラーやバスケットボール、インディアカ、空手、剣道などいろいろな団体があります。いろいろな団体があって、全体の団体のニーズに応えていくと、その団体の競技はどこに行けばできるのかという制度が必要なのではないかと思います。統合後、余っている体育館があったとして、そこに行けばそのスポーツができるというものがいれば、市民1人1スポーツに貢献できるのではないかと思います。バドミントンやバレー、ボーラー、バスケットボールなどはいろいろな場所で出来ます。スポーツによって出来るところと出来ないところがはっきりしています。その整理が必要ではないでしょうか。サッカーや野球は人数がそろわないと成立しません。児童数が減ってそのスポーツが成立しなくとも、そこで行けば大人数のスポーツがいつでもできて、指導者もいる、施設もあるのが理想的です。そうなって初めて部活が学校から離せると感じています。やる場所、指導者、やる人が確保でき、いつでもできるとなって初めて地域移行できると思います。
門倉会長	広報も含めてですね。少年団は春に各小学校に広報しますよね。
高橋委員	広報したり、チラシを配布したりしています。少年団は各小学校に根付いています。中学校とは壁があって今は動けない状況です。少年団でやるのかなど県でも話は決まっていません。協議会ができているならそこでしっかりと話をしていくことが大事だと思います。誰が主体か、誰が責任をもつか。集めたのはいいが人が来ないと困りますので、部活の生徒の確保、指導者の確保が難しいのではないかと思います。各市町村でいくつか作ったところがあると聞いていますので、少しずつ紐解いてやっていくしかないかと思います。失敗するわけにはいかないので、来年度、さ来年度に1つか2つ立ち上げてやっていくのが一番よいのではないかと思います。

様 式

	す。少年団も参加できればやっていきたいと思います。
門倉会長	深谷市、熊谷市も中学校で始めています。本庄市も手を挙げるという話なので、また状況が変わっていくのではないかと思います。大人もスポーツ協会、レクレーション協会など色々やっていて、夜、体育館やグラウンドに明かりがついています。新しい人が入らず、年配の方がずっと続けていて、年齢が上の人が抜けていくと存続が難しい状況があります。
上原委員	中学で指導していますが、スポーツ種目に所属していても、自分の楽しみでして、中高校生に指導することは考えていない人も多いかもしれません。指導者は、定年退職して時間的に余裕がある人は高齢者になって体が動かなくなってしまいます。若い人は生活があって働かないといけないので余裕がないという人もいて総合的に難しいとは思います。
門倉会長	指導者とプレイヤーは違いますよね。両方やるのは大変ですが、やっている人もいます。市としては場所をつくって、設けて、整備してと頑張っているところだと思います。
上原委員	そういうシステムがあれば、大変だけどやってくれる人もいるかもしれません。そういうオープンの情報ができればいい。
門倉会長	スポーツ少年団、レクレーション協会、スポーツ協会はたくさんあります。自分で見つけて行くかお仲間に誘ってもらうかが大事です。
上原委員	外部指導者も増えています。そういうのも総合的に考えていただければいいと思います。地域移行の話が出て何年でもないので急にやりなさいと言われても無理だと思いますが、国は徐々に移行していきたいような方向で話がでているのでよろしくお願ひします。
杉山副会長	参考のためにお話をさせてください。スポーツ少年団は日本では3歳から団の一員になります。スポーツ少年団では、例えば体操やバドミントンなど中学校によってはやっていないものも部活と同様のことをやっています。指導者として少年団に入るということもできます。実際に本庄でサッカーチームがない中学校がありますので、スポーツ少年団のサッカーに入って対外試合もしている子どももいます。中学校に種目がなければスポーツ少年団に登録してやることも出来ます。
門倉会長	体育施設についてですが、近年暑さが尋常ではありません。今ところ、スポーツの際の事故は聞いていませんが、熱中症アラート

様式

	がでてスポーツが出来ないときもあります。財源も国の補助金は文部科学省や国土交通省などによって内容が違うようなので、暑さ対策を優先していただければいいと思います。
門倉会長	他にご意見ありますか。
高橋委員	器械を購入し WBGT の数字を 1 時間おきくらいに測っています。私の関係するスポーツ少年団は金屋小、本庄南中（夜）、本庄西中（夜）、北泉小でやっていますが、WBGT が 30 を超えたことはありません。本庄市は大きな扇風機が設置されていて、つけると結構涼しく感じます。扇風機を常時設置してもらいたいと思います。WBGT を測り、高い数値の時は動きが少ないことをやるなど工夫しています。小学校 4 年生以下の子どもは 1 ~ 2 時間で切り上げたりします。WBGT が 31 を超えたらスポーツをやめるなどの普及活動していただければよいと思います。せっかく来てもらって、暑いからスポーツをやめるというのは申し訳けないので、器具を購入して、測定しながらスポーツしてもらえばいいと思います。
門倉会長	熱の入ったご意見ありがとうございました。事務局は、ただ今の意見について十分に参酌されるようお願いします。以上をもちまして、全ての議事を終了いたしましたので、議長の座を下ろさせていただきます。長時間に亘りご協力ありがとうございました。
折茂課長	門倉会長におかれましては、議長の大役ありがとうございました。それでは、閉会でございますが、杉山副会長よりお願ひいたします。
杉山副会長	長時間にわたり届託のないご意見ありがとうございました。行政としても、色々考察しながら考えをまとめてもらえると思います。私たちが局面している問題はこれから先についての話だと思います。何かお気づきの点がありましたら事務局に連絡していただきたいと思います。これをもちまして閉会とさせていただきます。
折茂課長	ありがとうございました。これにて、本日の会議は全て終了いたしました。皆様、お気をつけてお帰りください。

会長 門倉道雄